

HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC

Sainte-Louise (Islet)

C'est en reconnaissance des dons faits par Madame Louise Boisseau, épouse de Amable Dionne, seigneur de Saint-Roch des Aulnaies, que la paroisse a reçu le nom de Sainte-Louise. Ces dons consistaient dans la remise des arrérages de cens et rentes alors dûs sur les propriétés de l'église, et l'abolition des dites cens et rentes à l'avenir.

En 1856, par décret de Mgr Baillargeon, Sainte-Louise fut érigée canoniquement en paroisse sous le patronage de saint Louis, roi de France.

Les travaux de construction de l'église commencèrent en 1857. La première messe y fut célébrée le 8 avril 1859.

Les curés de Sainte-Louise ont été : MM. L.-A. Casgrain, 1859-1872 : J.-B. Thibault, 1872-1875 : George Beaulieu, 1875-1879 : J.-R. Desjardins, 1879-1894 : George Guy, curé actuel.

Saint-Zacharie de Metgermette

Le canton Metgermette est divisé en deux parties : la partie nord et la partie sud. Cette dernière, limitrophe des États-Unis, forme la paroisse de Saint-Zacharie.

C'est en l'honneur du R. P. Zacharie Lacasse, O. M. I. premier desservant, que la paroisse a été nommée ainsi.

Dans les premières années de Saint-Zacharie, la messe se disait dans le *moulin des Français*, près de la rivière des Abénaquis, et quelquefois chez M. François Gagné, premier colon du sixième rang.

Plus tard, le haut du presbytère, alors situé dans le cinquième rang, servit de chapelle.

Enfin, en 1892, on construisait l'église actuelle. Mgr Bégin en posa la première pierre en juin 1892, et le 11 octobre suivant, elle était bénie et livrée au culte.

Le premier curé de Saint-Zacharie de Metgermette a été M. Prosper Meunier, 1881-1890. Il fut remplacé par M. Bouffard, 1890-1894. M. L.-R. Morissette est le curé actuel.

P. G. Roy